

110 LUNES
27.04-01.Mayo.2020

Año 4
6 páginas

Cuenca, Ecuador
www.uazuay.edu.ec

DEPARTAMENTO DE
COMUNICACIÓN Y PUBLICACIONES

CAMPUS

SEMENARIO INFORMATIVO UDA



LA UDA EN TIEMPOS DE COVID-19

*La UDA entrega prototipo
de cabina para tomar pruebas
de Covid-19*

❖ PÁG. 5

**NUEVO CALENDARIO
ACADÉMICO**

❖ PÁG. 2



**ESTAMOS
JUNTOS**

❖ PÁG. 4

**PROCESO DE ADMISIÓN
SEPTIEMBRE 2020**

❖ PÁG. 6



CALENDARIO MARZO - JULIO 2020



ACTIVIDADES GENERALES ESTUDIANTILES

- **Inicio de clases**
Lunes 30 de marzo
- **Actividades académicas de iniciativa estudiantil:**
Viernes 15 y sábado 16 de mayo
- **Evaluaciones finales (20 pts.)**
Del lunes 20 al viernes 31 de julio
- **Supletorios:** Del 5 al 12 de agosto
- **Periodo de recuperación académica:**
Del 17 de agosto al 14 de septiembre
- **Periodo de evaluación académica a los docentes y directivos:**
Del lunes 6 al domingo 19 de julio

□ **Recepción de solicitudes de exámenes complejos de grado:** Julio

○ Feriados

ACTIVIDADES GENERALES DOCENTES

- **Ingreso de la calificación de los 20 puntos del componente de aporte**
Hasta el lunes 6 de julio
- **Ingreso de la calificación de los 10 puntos del componente de aporte**
Hasta el viernes 10 de julio
- **Ingreso de evaluaciones finales 20 puntos**
Del lunes 20 al viernes 31 de julio
- **Ingreso de calificaciones y cierre del ciclo:**
(el periodo de recuperación tendrá trato especial)
Hasta el viernes 14 de agosto
- **Periodo de recuperación académica:**
Del 17 de agosto al 14 de septiembre

Autoevaluación, evaluación por parte de las Juntas Académicas y del Consejo de Facultad:
Del lunes 20 de julio al viernes 14 de agosto

() En las materias específicas, la calificación se puede ingresar según el cronograma definido por el Consejo de Facultad*

ACTIVIDADES DE LA UNIDAD DE IDIOMAS

- **Inicio de clases de Inglés (Modalidades: regular e intensivo I)**
Lunes 6 de abril
- **Curso de Inglés con horario de los sábados:**
Del sábado 11 de abril al sábado 25 de julio
- **Curso regular de Inglés (Lunes a viernes)**
Del lunes 6 de abril al 31 de julio
- **Primer curso intensivo de Inglés:**
Del 6 de abril al 9 de junio
- **Matrícula para el segundo curso intensivo de Inglés:**
Del 10 junio y 11 de junio
- **Segundo curso intensivo de Inglés:**
Del 15 de junio al 7 agosto

- **Inscripciones en línea para examen de ubicación o suficiencia de Inglés (III convocatoria)**
Del jueves 2 al lunes 6 de julio
- **Examen de ubicación o suficiencia de Inglés (III convocatoria)**
Jueves 9 y viernes 10 de julio
- **Matrícula para el curso vacacional de Inglés:**
Del 31 julio al 12 agosto
- **Curso vacacional de Inglés:**
Del 17 de agosto al 11 de septiembre

**La Facultad de Medicina considerará estas fechas como sugerencia para su calendario que incluye 18 semanas de clase.*





NUEVO CALENDARIO ACADÉMICO

El Consejo Universitario aprobó el nuevo calendario académico que responde a la crítica situación provocada por la pandemia de Covid-19

El comienzo de clases se fijó en el 30 de marzo, cuando las escuelas comenzaron con las clases virtuales, tras capacitar a sus docentes en el uso de todas las herramientas digitales que puedan ser útiles para educar a distancia.

“Considero que más allá de capacitación docente se produjo un verdadero encuentro entre profesores”, explica Martha Cobos, Vicerrectora Académica.

“Universidad Abierta dio los lineamientos, pero fueron los propios compañeros de cada una de las facultades quienes actuaron como tutores para acompañar a los docentes con menos experiencia en el uso de tecnologías de la información”, añade.

Durante dos semanas, todos los profesores exploraron todas las posibilidades que brinda el campus virtual y también la plataforma Zoom. Luego de esta capacitación comenzaron las clases virtuales, con el énfasis puesto en la situación de los estudiantes y sus familias.

“Las circunstancias que estamos pasando nos invitan a enfrentarnos a uno de nuestros mayores temores como es el miedo de perder a seres queridos, personas cercanas o conocidas”, señala la Vicerrectora Académica y agregó: “Debemos redescubrir la importancia de tener alimentos y cosas básicas y aprender a sacar el mejor provecho de lo que encontramos; establecer nuestras rutinas, organizar nuestro tiempo y aprender a valorar los pequeños detalles”.

Para Martha Cobos, el hecho de que el modelo educativo de la UDA comprendiera el uso de las tecnologías de información como un instrumento de aprendizaje, que existieran asignaturas virtuales y semipresenciales, y que el Departamento de Universidad Abierta haya venido preparando docentes, nos permitió enfrentarnos con éxito a esta situación como Universidad.

Uno de los desafíos era entonces la situación de los estudiantes, su conectividad a la red, sus recursos.

Hasta el momento se ha detectado a alumnos que no tienen acceso a internet, o su conexión presenta interferencias, o tienen limitaciones para acceder a una computadora porque hay más de un miembro del hogar que la necesita.

Cobos indica que se ha realizado este levantamiento de datos gracias al trabajo de los coordinadores de carrera, los docentes y el apoyo de Mi UDA en la organización del mismo:

“El tener datos específicos de alumnos con estas dificultades nos compromete a darles un acompañamiento especial”.

Regresando al calendario académico, los exámenes finales de los estudiantes irán del 20 al 31 de julio.

La primera serie de supletorios tendrá lugar del 5 al 12 de agosto, mientras que el período de recuperación académica -aprobado en el sistema de evaluación excepcional- se producirá del 17 de agosto al 4 de septiembre.



ESTAMOS JUNTOS

Comunicado compartido con la comunidad universitaria el 27 de abril.

Legamos a ti, te saludamos y deseamos que te encuentres bien de salud, así como toda tu familia. Esta es la prioridad en esta difícil época de la pandemia, de la que saldremos con el esfuerzo compartido de todos.

La semana pasada hemos tenido que tomar importantes decisiones para garantizar la sostenibilidad de la Universidad y para que tú, con tu esfuerzo, llegues oportunamente al día de tu graduación. Hemos vivido también duros momentos de tensión que buscamos con tu apoyo superarlos.

El día de hoy podemos enviarte este mensaje luego de que se han realizado todas las acciones necesarias para que podamos comunicarte hechos y no solamente promesas, pues tú te mereces la verdad y ese es nuestro deber ético.

El Consejo Universitario, el día martes 21 de abril aprobó el nuevo Sistema de Evaluación Excepcional -que te compartimos el jueves 23 de abril-, así como las duras pero imprescindibles medidas de reducción de salarios y jornada laboral que fueron comunicadas este día sábado 25 de abril en horas de la mañana a todos los profesores y personal administrativo en tres sesiones, a las que asistieron alrededor de 250 personas a cada una, en ellas, luego de la presentación del Rector, se enfatizó que nadie perderá su trabajo, el 95% de los miembros aceptó estas medidas necesarias de manera individual, a través del sistema informático que se preparó para el efecto.

Esto significa que la absoluta mayoría de quienes acompañamos y promovemos tu aprendizaje lo hicimos pensando que debemos realizar cuanto esfuerzo sea necesario para lograr que tú alcances tus metas y que, junto a tus compañeras y compañeros, llegues al día de tu investidura, objetivo que lo compartimos contigo, con tus familiares y amigos, quienes esperamos que pronto seas un profesional graduado en una de las mejores Universidades del país.

La Universidad del Azuay es una comunidad académica que recibe asignaciones y rentas del Estado para becas de los estudiantes. Debido a la grave crisis que afronta la humanidad y nuestro país por la emergencia sanitaria de la pandemia Covid- 19, la Universidad no ha recibido los fondos públicos esperados en su presupuesto, lo que se suma

a la ya vigente deuda de años anteriores que nos genera una brecha que supera los 7 millones de dólares.

Es decir, no hemos recibido y no recibiremos en este tiempo las asignaciones que legalmente nos corresponden. No obstante, la Universidad ha decidido mantener el financiamiento de las becas que se entregan a nuestros estudiantes por un valor aproximado de 6.5 millones de dólares.

Esta difícil situación financiera -que la viven también muchas universidades particulares del país- nos hace imposible reducir las colegiaturas, actualmente el único sustento para el funcionamiento de la Universidad. Así lo ha reconocido también el Consejo de Educación Superior (CES) en la resolución del 25 de marzo del 2020.

Sin embargo, la Universidad del Azuay, desde el 10 de marzo había ya implementado en nuestra plataforma web el sistema para que los estudiantes que lo necesiten puedan matricularse difiriendo el pago de su colegiatura (179 estudiantes lo hicieron) o, inclusive inscribirse temporalmente para tomar las asignaturas, sin ningún pago (90 estudiantes se acogieron).

Igualmente, si tu familia ha sido afectada económicamente por esta crisis, puedes hacer tu solicitud de beca Covid- 19. Ningún estudiante se ha quedado ni se quedará fuera por razones económicas.

En la Universidad del Azuay no vamos a despedir personal -como tú sabes que está ocurriendo en muchas organizaciones- y las medidas que hemos tomado se dirigen a preservar solidariamente el trabajo estable de todos quienes día a día te servimos, así como garantizar la continuidad del estudio de muchos estudiantes que no pueden afrontar la totalidad de los pagos por ahora y cuyo proyecto de vida podrá seguir avanzando.

Mientras dure la emergencia mantendremos la modalidad virtual para la cual nos estamos capacitando continuamente. Hemos hecho una importante inversión en equipos informáticos y licencias de software para afrontar este nuevo reto en el que la infraestructura física la hemos reemplazado en poco tiempo por una infraestructura virtual en óptimo funcionamiento que nos permite garantizar la calidad educativa.

De igual manera, hemos realizado un seguimiento cercano de los estudiantes que tienen dificultades de acceso a tecnología y conectividad para tratar cada caso, darles facilidades y ofrecerles condiciones particulares de estudio.

Pronto volveremos a nuestro campus que lo hicimos para ti y que es un espacio vital que nuevamente florecerá el momento en que te encuentres con tus compañeras y compañeros en un abrazo de alegría, cuando hayamos superado, juntos, la más grave crisis de la humanidad en los últimos 100 años.

Cuídate mucho. Seguimos junto a ti.

LA UDA ENTREGA PROTOTIPO DE CABINA PARA TOMAR PRUEBAS DE COVID-19



La Facultad de Diseño, Arquitectura y Arte entregó este martes 21 de abril al Ministerio de Salud el primer prototipo de cabina para tomar muestras de coronavirus.

Este prototipo móvil permitirá a los médicos obtener estas muestras sin necesidad de tener que cambiarse constantemente el equipamiento de seguridad.

“Cuando trabajábamos con el Ministerio en la producción de máscaras faciales y de cabinas de intubación y extubación, surgió esta problemática que tienen los profesionales de la Salud de tener que cambiarse el traje constantemente, en una situación en que los recursos son limitados”, explicó el profesor José Luis Fajardo y añadió:

“Ahí surge el pedido de una cabina que aisle al médico que toma las muestras”.

El Ministerio de Salud hizo un taller para desarrollar ideas de cómo debería ser este prototipo, enviaron los requerimientos a la Facultad y los docentes del TexLab (laboratorio Textil) y DisLab (Laboratorio y talleres de Diseño) comenzaron con el diseño.

“Luego se procedió a armar la estructura y con la gente del Ministerio se solventaron los temas ergonómicos,

de usabilidad y otras condiciones especiales, sobre todo, porque la cabina va a ir anclada en una camioneta para que sea móvil, y así tomar las pruebas en la casa”, explicó el docente.

Gracias a esta cabina, el personal médico lo único que tiene que hacer es cambiarse los guantes entre toma y toma de muestras, ya no todo el traje, y hacer una desinfección siguiendo un protocolo que se desarrolla con el Ministerio.

La Decana Genoveva Malo indicó que el proyecto es una fuente de alegría para todos en la Facultad “pues reafirma los principios que fundamentan la profesión del Diseño y su visión social: dar respuestas eficientes, creativas y funcionales a necesidades del medio”.

Máscaras faciales y cubos de intubación La Facultad de Diseño se involucró en la crisis de Salud generada por el Covid-19 semana atrás, con la producción de mascarillas para el personal sanitario, especialmente para los internistas de la Facultad de Medicina de la UDA.

“Luego, en coordinación con la Facultad de Medicina, junto a su Decano, el Doctor Galo Duque, emprendimos la fabricación de cubos para intubación/extubación”, indica Genoveva Malo.

En todos estos proyectos participaron los profesores del DisLab -Felipe Valdez, Leonardo Barreto, Fabián Cordero, Diego Larriva y Carlos Pesántez- y del TexLab: María Isabel Pinos y Belén Cordero.

José Luis Fajardo y los estudiantes Estefanía Vásquez y Raúl Cuji generaron los diseños.

“Nosotros desde el TexLab colaboramos en todo el desarrollo de las máscaras faciales porque tenemos una máquina de alta precisión que realiza cortes láser; desarrollamos también las máscaras para intubación y extubación, y en las mangas para la cabina de pruebas”, detalla María Isabel Pinos.



Hasta el momento se han donado 10 cubos de intubación/extubación y 400 máscaras faciales a los hospitales del Seguro Social, Hospital Regional, Hospital del Río y Hospital Santa Inés.

“Las mascarillas de uso comunitario serán entregadas principalmente a sectores rurales de escasos recursos; continuamente recibimos solicitudes de instituciones que piden nuestro aporte y esperamos dar respuesta a todos los que hoy requieren ayuda”, concluyó la Decana de la Facultad.



PROCESO DE ADMISIÓN SEPTIEMBRE 2020

Las admisiones al nuevo año universitario comienzan este lunes 4 de mayo y estarán abiertas mientras haya disponibilidad de cupos.

Seguros de que la educación es un componente central para resolver los problemas de la humanidad, el proceso de admisión ha eliminado el Examen de Competencias UDA, y ha incorporado un sistema de acompañamiento con cursos de nivelación.

La carrera de Medicina tendrá un proceso de admisión propio definido por las autoridades de su facultad.

El aspirante podrá elegir una sola carrera y con su inscripción accederá a los cursos de Coursera para que empiece a formarse en su profesión. En el formulario de inscripción se incluirán las calificaciones de bachillerato, las mismas que podrán servir para el proceso de admisión de las carreras con mayor demanda, en el caso de requerirlo.



ADMISIONES 2020

MIRA AL FUTURO

1 

Ingresa en admisiones y llena el formulario.

2 

Realiza el pago único de \$20
- Con tarjeta de crédito
- Transferencia
- Depósito.

3 

Recibe tu código y cuenta de e-mail como estudiante y acceso a Universidad del Azuay en Coursera.

4 

Tendrás la oportunidad de conversar con un docente de la Universidad del Azuay, a través de una entrevista cuya fecha se te informará oportunamente.

5 

Te enviaremos un correo electrónico indicando los detalles para iniciar el curso propedéutico o de nivelación.

6 

Podrás realizar la matrícula y ser parte de la Universidad del Azuay.

Más información: admisiones.uazuay.edu.ec - inscripciones@uazuay.edu.ec